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Информационный листок православного прихода храма в честь святого великомученика Георгия Победоносца

Институт семьи в России сейчас пережива-
ет кризис: молодые люди, вслед за «цивили-
зованным миром», неохотно вступают в брак, 
а те, кто все же вступает, все чаще разводят-
ся:  70 % заключенных браков у нас оканчива-
ются разводом… Потому что люди, не научен-
ные домостроительству в родительских се-
мьях, оторванных от веры в советское время 
и изуродованных атеизмом, просто не знают, 
как правильно это делать. 

Но этому, оказывается можно научиться в 
православном храме. И доказательством тому 
— православные семьи, которых много на 
каждом приходе.

Церковь — не только лечебница, она еще 
и школа веры, надежды и любви. Приходите, 
учитесь, берите даром эту мудрость веков, 
опыт наших боголюбивых предков, помощь 
святых и Божью благодать! И пусть всегда 
помогают вашей семье святые благоверные 
Петр и Феврония, святые царственные стра-
стотерпцы и Господь Бог!

Мы — за семью, любовь и верность!
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Много деток — хорошо!
Много на нашем приходе, как и в 
любом православном храме, де-
тишек — они, как цветы, радуют 
глаз и украшают жизнь. Право-
славные — народ чадолюбивый, 
многие живут по принципу «в 
тесноте да не в обиде», порой 
хоть и бедно, да дружно, и дети у 
них отчего-то  хорошие да приго-
жие. Пообщавшись с ними, пони-
маешь, что каждому ребенку ро-
дители рады — знают, что новое 
чадо — это не обуза, не лишний 
рот, а Божий дар, Господне бла-
гословение. 

Семь Я
Знакомьтесь, прихожане Свято-

Георгиевского храма Перфиловы: 
папа Андрей, мама Мария и пяте-
ро веселых ребятишек мал мала 
меньше: старшая Милана, Дима, 
Вероника, Егор, и самый маленький 
— Илья. Многодетными родителями 
Перфиловы стали в рекордно ко-
роткий срок, всего за несколько лет.  
Когда с троими племянниками Ан-
дрея случилась беда — его сестру 
лишили родительских прав и ребя-
тишки оказались в детском доме 
— молодые супруги долго разду-

мывать не стали, собрали какие 
надо документы и забрали детей к 
себе. Известно ведь, русские сво-
их не бросают. По крайней мере, не 
бросали, когда все были православ-
ными верующими людьми. Всем 
миром воспитывали у нас сирот, и 
от своих детей не отказывались ни 
в войну, ни в лихолетье. Было в рус-
ских семьях еще каких-то сто лет 
назад обычно по 5-10 детей, и все 
с Божьей помощью вырастали да 
выходили в люди. Д.И.Менделеев, 
известный русский ученый, напри-
мер, был тринадцатым ребенком 
в семье, у академика  Ф.Г. Углова, 
знаменитого хирурга, было шесте-
ро сестер и братьев — и этот список 
можно продолжать... Все вырастали 
с Божьей помощью, недаром в на-
роде живет поговорка — Бог даст 
детей — даст и на детей.

Всем моим многодетным зна-
комым со временем удается улуч-
шить свои жилищные условия — им 
видимо помогает Бог. Вот и Перфи-
ловы переехали недавно с ЧМЗ на 
свежий воздух — взяли ипотеку на 
десять лет и приобрели квартиру 
в поселке Петровки под Челябин-
ском: сделали ремонт, заказали 
мебель… Мария рада — места те-

перь так много, что дети прыгают 
на скакалках — благо, квартира 
снизу пока пустует. Одно только 
печалит новоселов — в поселке 
нет храма и добираться на службу 
в Свято-Георгиевский храм прихо-
дится частями, по очереди, так как 
вся семья в их маленький  автомо-
биль не помещается. 

Мы не 
попрошайки!

«Нам бы микроавтобус!..» — 
вздыхают многие многодетные ро-
дители. Но если работает один папа, 
а мама сидит с детьми, то денег 
всегда не хватает. Говорят, в каком-
то российском регионе многодет-
ным выделяют микроавтобусы за 
счет бюджета —  для большой семьи 
это не роскошь, а средство выжива-
ния. Но в Челябинской области вла-
сти пока что не развернулись лицом 
к народу, и даже положенные по фе-
деральному закону 10 соток много-
детным семьям получить пока никак 
не удается — программа не работа-
ет, так как участки нарезаны в бросо-
вом месте без коммуникаций, а как, 
скажите, с детьми там жить? Можно 
было бы раздать землю в уже функ-
ционирующих поселениях, где есть 
и детсад, и школа, и газ с водопро-
водом, но  к многодетным у нас пока 
что отношение, как к не вполне нор-
мальным людям, к маргинальным 
слоям общества, которые все время 
ходят с протянутой рукой… 

На самом же деле все много-
детные родители, которых я знаю 
— большие труженики — отцы рабо-
тают за троих, мамы часто находят 
приработок на дому и оба овладе-
вают попутно множеством профес-
сий: они и каменщики, и плотники, 
и парикмахеры, и повара, и швеи… 
А иначе большой семье просто не 
выжить — на пособие, выделяемое 
государством ежемесячно на каж-
дого ребенка, можно купить только 
четыре литра молока или три кило 
фруктов…

Действительно, статистика го-
ворит, что многодетные семьи у нас 
в стране — самые бедные, ведь на 
одного работающего в  них прихо-
дится четыре и более иждивенца. 
Об этом же говорит и протоиерей 
Дмитрий Смирнов: на своем при-
ходе он выделяет таким семьям 
ежемесячное денежное пособие. 
Помогают так или иначе — веща-
ми, продуктами, добрым словом — 
многочадным родителям и в нашем 
храме.  И моральная поддержка, 
пожалуй, здесь самое главное. 

Бог помогает 
через добрых 

людей
При Свято-Георгиевском хра-

ме уже много лет действует не-
формальное объединение много-
детных и начинающих родителей, 
вдохновительницей которого стала 
Светлана Воронина. Поздравить 
прихожан и батюшек с праздником, 
напечь для всех жаворонков, отме-
тить вместе день именинника или 
собрать вещи для новорожденного 
— в этом своеобразном семейном 
клубе мамы и папы поддерживают 
друг друга, обмениваются опытом 
и детскими вещами, из которых 
так быстро вырастают  малыши… 
Света сама уже трижды мама, и, не 
смотря на семейные заботы, про-
должает помогать другим, поддер-
живать и опекать мам с детьми, за 
что спасибо ей огромное!

«Дети — наша радость, — гово-
рит Светлана, — жизнь меняется 
с каждым малышом в лучшую сто-
рону. Старшие дети учатся мило-
сердию, заботливости, тому, что 
материальное — это не главное. 
Потому что даже если материально 

становится труднее, в целом каче-
ство жизни улучшается.» 

И это на первый только взгляд 
звучит, как парадокс. На самом 
деле верующим многодетным ро-
дителям во многом легче, чем не-
верующим — им помогает Бог. 
Помогает постоянно, незримо и 
реально — через добрых людей, 
через событийный ряд жизни про-
слеживается Промысел Божий. 
Многие родители знают, что есть 
доход, а есть достаток. 

И еще. Есть богатства матери-
альные, а есть нетленные — это 
любовь, взаимопонимание, тепло 
домашнего очага, счастье расти в 
большой и дружной семье и всю 
жизнь чувствовать надежный тыл, 
знать, что ты никогда не будешь 
одинок в этом мире, в любой труд-
ной ситуации тебе помогут братья 
и сестры — твои лучшие друзья. И 
это дорогого стоит. 

Это — главное, все остальное 
— не так важно. Это и есть, на-
верное, Божие Чудо, тайна, когда, 
вопреки рациональным подсче-
там два плюс два равно трем или 
четырем, а иногда даже семи или 
двенадцати… Но чем тяжелее эта 
драгоценная ноша, тем становится 
легче, ибо сбываются слова Госпо-
да о том, что иго Его благо, а бремя 
Его — легко.

Нужно только помнить, что 
дети — поручение нам от Бога и 
за каждого ребенка с нас спросит 
Господь. И когда мы принимаем их 
с любовью и благоговением, то с 
каждым младенцем как будто ан-
гел приходит в дом, злые сердца 
умягчаются, добрые — умиляются 
и плачут слезами любви. Это, на-
верное, и есть настоящее счастье, 
отблеск рая на земле.

Наталья Панкратова

Милана Перфилова и Юля и Дима Воронины стали 
победителями конкурса рисунков «Наша дружная 
семья». Поздравляем!!!

Семья 
Перфиловых

Остался на земле кусочек рая, 
На красоту небесную похожий,
Там, где цветы растут благоухая, 
Дарованные Милостию Божьей! 
Порою мы от Бога отступаем,
Теряем веру, падаем...но все же! 
Покаявшись, душою воскресаем
Прощением и Милостию Божьей! 
Случается, беда нас обнимает...
И кажется, никто помочь не может! 
Но вновь Господь спасает, исцеляет
Своей Любовью, Милостию Божьей! 
А мы неблагодарными бываем,
На палачей безжалостных похожи
Христа грехами САМИ распинаем,
Забыв, что живы Милостию Божьей! 

Валентина 
Басова

КСТАТИ:
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С 30 июня по 7 июля на озере 
Увильды прошла ежегодная 
школа-слет «Трезвение». На 
этой школе можно научиться 
многому, в том числе и главным 
принципам построения счаст-
ливой крепкой семьи. 
Хранительницей домашне-
го очага испокон веков была 
жена, женщина, от нее зави-
сит очень многое. Как создать 
и сохранить крепкую семью, 
объясняет в своем  «Обраще-
нии к русским женщинам» ака-
демик медицины, хирург Фё-
дор Григорьевич Углов.

СОХРАНИТЬ ГЕНОФОНД
Русская традиция испокон ве-

ков охраняла женщину от употре-
бления алкоголя даже в самых 
малых количествах. Ведь именно 
от женщины в первую очередь 
зависит будущее семьи и всего 
народа, его генофонд.

Мне хочется обратиться к рус-
ским женщинам, к их разуму, 
сердцу, способному на большую 
любовь: от вас больше, чем от 
мужчин, зависит будущее русско-
го народа! Если вы сами пере-
станете употреблять алкогольные 
изделия и направите всю свою 
волю, ум, энергию на то, чтобы 
помочь своим мужчинам изба-
виться от этой пагубной при-
вычки, вы сделаете, быть может, 
больше, чем ваши прадеды на Ку-
ликовом поле! Настолько большая 
угроза нависла над русским на-
родом в связи с ростом пьянства 
мужчин и, особенно, женщин.

В течение длительного вре-
мени потребление спиртных 
«напитков» было печальной при-
вилегией мужчин. Пьющих жен-
щин было в 10-20 раз меньше. 
Особым целомудрием в этом 
вопросе всегда отличалась рус-
ская женщина, для которой вы-
пить глоток вина — было «стыд и 
грех». В последние десятилетия 
женщина все активнее вовле-
кается в пьянство, а в некото-
рых странах число пьяниц среди 
прекрасного пола приближается 
к числу пьяниц-мужчин. В на-
шей стране женщина держалась 
дольше, чем на Западе, но в по-
следнее время под влиянием 
разнузданной пропаганды пьян-
ства (как замаскированной, так 
и открытой), которая ведётся 
посредством кино, телевидения 
и литературы, русская женщина 
стремительно покатилась в пья-
ное болото, создавая реальную 
угрозу будущему нашего народа.

Если потребление спиртных 
«напитков» мужчинами несёт за 
собой неисчислимые бедствия 
семье, обществу и государству, 
то потребление вина женщинами 
усугубляет все тяжелые послед-
ствия — особенно своим влияни-
ем на потомство. Нашему народу 
грозит великая опасность, кото-
рая проникла в самое дорогое, 
в самое святое — недра матери! 
Опасность эта превосходит ту, 
которая связана с потреблением 
алкоголя мужчинами, так как на-
следственность со стороны ма-
тери передаётся чаще, причем 
по женской линии. А это  путь и к 
физическому, и к нравственному 
вырождению русского народа.

ПРИЧИНА ТРАГЕДИЙ
Каждая женщина имеет право 

стать матерью ребенка — и не 
одного. Это её святой долг перед 
природой и Родиной. Но это пра-
во должно принадлежать только 
абсолютно трезвой женщине, по-
скольку давно уже доказано, что 
даже разовый прием алкоголя 
может привести к рождению не-
полноценного ребенка. (По ста-
тистике, на 1 литр потребляемого 
чистого алкоголя в год на душу 
населения в нашей стране рож-
дается 2% неполноценных детей). 
Чтобы не допустить такой траге-
дии, мужчина и, особенно, женщи-
на должны соблюдать абсолютную 
трезвость во весь чадородный 
период своей жизни, как это было 
утверждено законом в Древней 
Греции. Уже в то время люди по-
нимали то, чего не осознают мно-
гие наши современники. Дело в 
том, что если семя в организме 
мужчин полностью обновляется 
каждые три месяца, то весь набор 
яйцеклеток закладывается в теле 
девочки еще до рождения и дает-
ся однажды на всю жизнь. Явля-
ясь мутагеном, алкоголь даже при 
разовом приеме может вызвать 
мутации в хромосомном аппарате 
яйцеклетки, из которой в будущем 
родится больной ребенок (так на-
зываемые «дети карнавалов»). Ал-
коголь является также фактором, 
вызывающим бесплодие.

С МОЛОКОМ МАТЕРИ
Известно, что характер наро-

да очень устойчив. Он остаётся 
неизменным в течение столетий. 
Никакие невзгоды и лишения, в 
том числе и татаро-монгольское 
иго, продолжавшееся 250 лет, не 
изменили характер русского че-
ловека. Высокие нравственные 
качества передавались, что на-
зывается, с молоком матери, и 
благородство русского человека 
воспитывалось прежде всего ма-
терью, т.е. русской женщиной. 
Коварство алкогольных изде-
лий и их особая опасность за-
ключаются в том, что оказывая 
разрушающее влияние на ум и 
нравственность, они быстро из-
меняют характер человека. При 
массовом потреблении алкого-
ля возникает реальная угроза 
глубоких изменений народа в 
худшую сторону, его деградации 
(что мы и наблюдаем в послед-
ние десятилетия).

Русская женщина проявила не-
устойчивость к проискам наших 
врагов, поддавшись на замаски-
рованную пропаганду пьянства, 
которая преподносится с псев-
донаучных позиций. «Сухие вина 
полезны», «умеренные дозы без-
вредны», «культурное винопитие 
— ключ к разрешению проблемы 
алкоголизма» и т.п. Эти и им по-
добные суждения с научной точки 
зрения являются глупостью, а с 
социальных позиций — враждеб-
ной акцией против народа. Во 
Франции и Италии пьют хорошие 
натуральные сухие вина. Однако 
пьянство и алкоголизм, процент 
больных циррозом печени и де-
фективных детей там выше, чем 
в других странах, так как душе-
вое потребление алкоголя в этих 
странах — на одном из первых 
мест в мире.

ЛОВУШКА ДЛЯ ПРОСТАКОВ
«Умеренных», безвредных доз 

алкоголя, как и наркотиков, не су-
ществует. Это доказано уже почти 
сто лет назад. Что касается «куль-
турного винопития» — то оно вы-
думано специально, как ловушка 
для простаков. Еще 80 лет назад 
первый нарком здравоохранения 
Семашко сказал, что «культурное 
пьянство — это такая же глупость, 
как горячий лед», ибо вино и куль-
тура не совместимы ни в каких до-
зах. Позднее школой академика 
И.П.Павлова доказано, что после 
приёма даже малых доз алкоголя в 
мозгу исчезает все то, что дано че-

ловеку воспитанием, т.е. культура.
Женщина, являясь большой мо-

ральной силой, может и должна не 
только сама остаться в нравствен-
ном отношении на пьедестале, но 
и, используя ум, настойчивость, 
любовь, оказать влияние на муж-
чин. Могу смело утверждать, что 
если бы наши девушки и женщины 
проявили больше зрелого мышле-
ния, понимания и заботы о буду-
щем нашего народа и о будущем 
своей собственной семьи, они бы 
в огромном большинстве случаев 
не допустили потребления алкого-
ля мужчинами, а тех, кто уже пил, 
вернули бы к трезвой жизни. Мы 
имеем немало примеров влияния 
женщины как на развитие пьянства 
в семье, так и на полное отрезвле-
ние пьющего мужа, в первую оче-
редь собственным примером.

Женщине, если она хочет со-
хранить свое счастье, защитить 
семью и детей, необходимо са-
мым решительным образом встать 
на трезвый путь жизни и начать 
борьбу за отрезвление мужчин, за 
защиту детей от вина, от ядовито-
го продукта. От потребления алко-
голя мужчиной, мужем страдает в 
первую очередь женщина, жена, 
лишаясь той любви, нежности, 
которая в нормальных условиях 
согревает душу, украшает жизнь, 
делает ее счастливой, помогает 
преодолевать все трудности, лег-
че переносить жизненные невзго-
ды. Как только в жизнь человека 
включается алкоголь (в любых до-
зах!), так вся жизнь постепенно от-
равляется этим ядом, и о любви и 
счастье нечего и думать!

Борьбу за трезвую, счастливую 
жизнь женщина должна начать с 
себя. Восстановить славную тра-
дицию русской женщины: ни при 
каких обстоятельствах не при-
нимать ни глотка вина! Тогда она 
имеет моральное право бороться 
за трезвость в семье, тогда она 
является примером для мужа и 
детей. Любые отклонения от это-
го правила — употреблять «мало», 
«умеренно» — всё равно пьянство, 
и хорошим примером такая жен-
щина служить не может.

В ЧЕМ ПРАВДА?
Для борьбы за трезвость надо 

знать правду об алкоголе, ибо рас-
пространение спиртных «напит-
ков», насаждение пьянства в на-
роде всегда основывалось на лжи, 
которую распространяли те, кто 
наживался на продаже вина, хотел 
споить наш народ.

Первая правда: алкоголь во 
всех его видах (водка, коньяк, 
вино, пиво и т.д.) — это наркотик 
(самый коварный в силу своей до-
ступности), а по действию — про-
топлазматический (клеточный) яд, 
разрушающий все органы и ткани 
человека. Не верьте тем, кто гово-
рит, что алкоголь — это пищевой 
продукт. Всемирная организация 
здравоохранения, в которую мы 
входим, на Всемирной ассамблее 
в 1975 г. вынесла специальное ре-
шение, чтобы ни у кого не было ни-
каких сомнений: «Считать алкоголь 
наркотиком, подрывающим здо-
ровье». Поэтому мы вправе про-
сить Правительство нашей страны 
распространить на алкоголь закон, 
защищающий нас от наркотиков. 
(А не продавать его в продуктовых 
магазинах — прим.ред.)

 Наркотические свойства ал-
коголя заключаются не только в 
его анестезирующем, обезболи-
вающем и усыпляющем действии 
на организм, но и в том, что по-
сле нескольких приемов возника-
ет потребность в нём, повторное 
желание выпить. Развивается так 
называемая алкогольная зависи-
мость. Она сказывается в том, что 
человек без вина не мыслит ни 
праздника, ни веселья; а в даль-
нейшем при усугублении этой за-
висимости, он не мыслит без вина 
и самую жизнь. По мере привы-
кания к вину человеку становится 
недостаточно прежних доз, ему 

требуется все больше и больше. 
Это вторая особенность алкоголя 
как наркотика.

ИЛЛЮЗИЯ ДОБРА И СЧАСТЬЯ
Вторая ложь, которая поддер-

живает пьянство — это уверения, 
что без алкоголя нет веселья, нет 
расслабления, нет отдыха. На са-
мом деле при приеме алкоголя нет 
и не может быть никакого веселья, 
ибо это есть так называемое «ве-
селье под наркозом», которое ни-
чего общего не имеет с истинным 
весельем и не приносит человеку 
ни отдыха, ни счастья — а только 
головную боль и нежелание тру-
диться.

Основная же правда заключа-
ется в том, что алкоголь как нар-
котик вреден во всех видах и в 
любой дозе, ибо он действует как 
морфий или марихуана, то есть 
создает иллюзию добра и счастья, 
принося при этом непоправимый 
вред, как и любой другой яд.

Женщина должна начать борьбу 
за трезвость еще до свадьбы. Если 
юноша позволяет себе выпить в 
присутствии любимой девушки, 
невесты, то здесь угроза алко-
голизма очень большая. И если 
девушка хочет иметь здоровую, 
трезвую, счастливую семью, то 
она должна быть бескомпромисс-
ной. Выходить замуж за пьющего 
юношу — это значит, обеспечить 
себе и своим будущим детям не-
счастную, пьяную жизнь.

Любимая женщина может 
сделать очень многое — но, во-
первых, пока она ещё любима, 
а во-вторых, пока не начал дей-
ствовать наркотик. Когда человек 
находится в полной алкогольной 
зависимости, всякая борьба чрез-
вычайно трудна и требует очень 
много сил, настойчивости и ри-
ска. Но даже и в тех случаях, когда 
мужчина опустился до предела, 
любимая женщина может вернуть 
его к жизни, проявив настойчи-
вость и несгибаемую волю.

Употребление алкоголя грозит 
не только живущим, оно угрожает 
потомству, будущим детям ещё до 
их рождения, разрушая семью и 
принося неисчислимые бедствия 
обществу. По многочисленным 
данным, от 60 до 80% разводов 
совершается из-за пьянства од-
ного или обоих супругов. А это 
означает, что миллионы детей ста-
новятся полусиротами, а то и кру-
глыми сиротами, несмотря на то, 
что оба родителя остаются оди-
нокими и бездетными, что само 
по себе наносит огромный ущерб 
обществу. Дети, оставшиеся без 
родителей, легко становятся на 
путь нарушения закона, рано на-
чинают пить и нередко пополняют 
армию преступников, алкоголиков 
и наркоманов.

В ЧЕМ СЧАСТЬЕ МАТЕРИ
Для любой матери нет больше-

го счастья, чем видеть своего сына 
или дочь непьющими. Но об этом 
надо начинать заботиться еще 
до рождения ребенка. Родители 
должны сделать все, чтобы их дети 
никогда не узнали вкуса спиртно-
го. Надо решительно изживать на-
вязанные нам в последние десяти-
летия традиции встречать гостей 
обязательно выпивкой. Лучше 
восстановить старинный русский 
обычай хлебом-солью и чашкой 
чая встречать дорогих гостей. Что-
бы предохранить детей от употре-
бления спиртных «напитков», ро-
дители, в первую очередь, матери 
сами должны полностью отказать-
ся от спиртного. Очень важно, что-
бы дети не видели, как выпивают 
взрослые. Застолья с красивыми 

речами и вином сильно действу-
ют на детское воображение. Видя, 
что родители пьют вино, дети при 
первой же возможности постара-
ются последовать их примеру.

Почему люди добровольно 
создают и употребляют ядовитые 
вещества, которые сокращают их 
жизнь, отнимают здоровье, лиша-
ют разума, угрожают самому су-
ществованию будущих поколений. 
Разве это не абсурд? Не пора ли 
нам немедленно прекратить эту 
дикость — производство и потре-
бление продукта, который только 
в последние годы унес больше че-
ловеческих жизней, чем вся Вели-
кая Отечественная война?

Согласно данным ВОЗ, каждый 
третий человек на земле погибает 
от причин, связанных с потребле-
нием алкоголя, каждый пятый — 
от причин, связанных с курением. 
Это значит, от этих причин в нашей 
стране мы теряем почти полтора 
миллиона человек в год, что в 20 
раз превышает количество жертв 
атомного взрыва в Хиросиме. За 
последние 30 лет мы таким обра-
зом потеряли около 40 миллионов 
человек. Если ещё принять во вни-
мание 20 миллионов алкоголиков, 
которые справедливо считаются 
живыми трупами, да как минимум 
столько же пьяниц, что ложатся 
бременем на плечи государства и 
семьи, то мы увидим, что наши по-
тери от водки и табака куда боль-
ше всех военных потерь.

 
КОМУ  И СКОЛЬКО 

МОЖНО ПИТЬ
Как врач, практикующий хи-

рург, я могу сказать, что пить мож-
но тем, кто хочет сократить свою 
жизнь на 10-15 лет, кто хочет до-
биться ранней деградации своих 
умственных способностей, кто хо-
чет болеть тяжелыми заболевани-
ями — такими, как цирроз печени 
и рак желудка. Если же человек хо-
чет сохранить своё здоровье, раз-
вивать, а не губить свои способ-
ности и сделать что-то полезное 
для своей страны, если он хочет 
приумножить богатство Родины, 
видеть жизнь ясными и светлыми 
глазами — он не должен пить ни-
каких алкогольных «напитков» ни-
где, ни с кем, никогда и нисколько.

Вопрос «пить или не пить» дол-
жен решаться однозначно — не 
пить! Начинать надо с себя. В 
воле каждого из нас  прекратить 
безумие современного человека, 
который, отравляя свой мозг алко-
голем, бешеным темпом несётся к 
могиле, увлекая за собой и самое 
дорогое, что у него есть — сво-
их детей, и свое окружение,  еще 
здоровую часть общества.

Возникшее у наших женщин 
в последние годы пристрастие к 
вину особенно прискорбно потому, 
что женщине во все века принадле-
жала и ныне принадлежит высокая 
роль быть орудием нравственного 
развития и усовершенствования 
человеческого общества. Женщи-
на всегда отличалась более тонкой, 
нравственной душой, носителем 
лучших идеалов человечества. 
Благодаря своим высоким душев-
ным качествам женщина всегда 
являлась ревностным поборником 
трезвости. И вот такой нежной и 
светлой нравственной силе угро-
жает смертельная опасность.

Таким образом,  абсолютная 
трезвость — единственно возмож-
ная и необходимая мера, если вы 
хотите создать крепкую, здоро-
вую семью и предохранить своих 
детей и внуков от наркомании, 
если мы хотим выжить как народ. 
Особенно это касается девушек и 
женщин.

Обращение к русским женщинам
•ÎÁÙÅÅ ÄÅËÎ

«Âîò âàì ìîå çàâåùàíèå: íå èìåéòå 
â äîìó ñâîåì íå òîëüêî âèíà, íî äàæå 
è ïîñóäèíû âèííîé.»

св.Серафим Саровский
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Палачи собирались, опорочив чест-
ное имя императора и его семьи, 
уничтожить не только их самих, но и 
саму память о них, но это им не уда-
лось: святые царственные страсто-
терпцы спустя многие десятилетия 
просияли всему православному миру, 
став для многих русских людей об-
разцом,  идеалом семьи и христиан-
ской добродетели, к которому мы по 
мере сил можем стремиться в своей 
жизни. 

17 июля десятки тысяч паломников 
со всей России и из-за рубежа почтили 
память последнего российского импера-
тора Николая II и его родных в Екатерин-
бурге. Божественная литургия у Храма 
на Крови и крестный ход до Ганиной Ямы 
— по последнему пути царской семьи. 
На улицах Екатеринбурга — настоящее 
людское море. Крестный ход движется 
по тому самому маршруту, по которому 
99 лет назад везли тела убитой царской 
семьи. 

Крестных ход начался с божественной 
литургии возле Храма-На-Крови. Сто лет 
назад здесь стоял Ипатьевский дом, в 
подвале которого в июле 1918 года рас-
стреляли Николая II с семьей и прислу-
гой. Сейчас это место часто называют 
«царской Голгофой».

Храм не вместил всех желающих, и 
службу решено было провести на пло-
щади перед храмом. Здесь восемь ар-
хиепископов — представители Русской 
православной церкви и Русской право-
славной церкви за рубежом. Среди них 

— протоиерей из Новой Зеландии Вла-
димир Бойков. «Призываю всех вас по-
читать память святых царственных муче-
ников, почитать их подвиг, помнить всег-
да, что семья — начало всего. И если мы 

одна большая церковная семья, то эта 
семья начинается с маленькой церкви в 
каждой семье», — говорит он.

Улицы возле храма переполнены 
людьми. Вместе с верующими молятся и 

представители дома Романовых, напри-
мер Ольга Куликовская-Романова, княж-
на, вдова родного племянника Николая 
II.

После литургии верующие отправля-
ются в путь. Многие с детьми. Дорога 
сложная. Тех, у кого не хватает сил идти 
пешком, подвозят на автобусах, но для 
многих важно самостоятельно пройти 
весь маршрут. Урочище Ганина Яма — 
конечная точка двадцатикилометрового 
крестного хода. На дорогу уходит более 
четырех часов. Сюда верующие прибы-
вают с рассветом.

Сегодня на месте где, как полагают 
историки, были уничтожены тела семьи 
Романовых, расположен монастырь в 
честь святых царственных страстотерп-
цев. Здесь была заброшенная шахта, 
теперь это место постоянного палом-
ничества людей. Среди верующих — и 
депутат Государственной Думы, бывший 
прокурор Крыма Наталья Поклонская.

 «Есть какие-то события, которые под-
вержены влиянию времени. Сейчас — 
больше, потом — меньше. Спад, подъ-
ем, потом кризис… Дух крестного хода 
всегда идет по нарастающей. Из года 
в год людей становится больше, люди 
осознаннее приходят», — говорит Евге-
ний Кульберг, епископ Среднеуральский, 
викарий Екатеринбургской епархии.

Крестный ход — главное событие 
международного фестиваля православ-
ной культуры «Царские дни», посвящен-
ного трагическим событиям 1918 года. 

Сергей Цуцкин

•CÎÁÛÒÈÅ

«Царские дни» в Екатеринбурге

— Мои родители в разводе, у них свои семьи, у каждого свои дети помимо 
меня.. Друг друга они всю жизнь ненавидят, и у меня с ними довольно тяже-
лые отношения, мама постоянно старается меня уязвить чем-нибудь, близ-
ких отношений у нас нет, хотя они оба помогают мне, ведь я единственная 
дочь, на которую в старости вся надежда… А я не могу до конца простить им 
тот ужас, в котором я жила в детстве, и то, что у меня нет отчего дома, нет 
в живых моих родных сестер и братьев… За родителей я молюсь, но как-
то формально, и оба они остаются пока вне Церкви. Как мне простить и по-
любить родителей, как соблюсти заповедь о почитании их, зная обо всех их 
грехах?

Ответ.  Мне кажется, что Вам нужно решить внутри себя: какую из заповедей 
Божиих Вы хотите и можете исполнить?

1. Ветхозаветную? «Почитай отца твоего и матерь твою, как повелел тебе Го-
сподь, Бог твой». 

2. Или превышающую ее новозаветную: «Если любите любящих вас  какая вам 
за это благодарность? Ибо и грешники любящих их любят. И если делаете добро 
тем, которые делают вам добро, какая вам за это благодарность? Ибо и грешники 
так делают... Но Вы любите врагов Ваших..., и будет вам награда великая.... Бла-
гословляйте проклинающих вас и молитесь за обижающих вас... Будьте милосер-
дны, как и Отец ваш милосерд» (Лк. 6.28-36).

Новозаветную заповедь в полном объеме выполнить и впрямь ТРУДНО. Мно-
гие, даже и монахи, признавались своим старцам, что не могут ее пока испол-
нить так, как сказал Господь. Но Господь наш не заповедал ничего невозможного! 
Можно выполнить заповедь о любви к нелюбящим и даже ненавидящим тебя!

Но своих сил, своей чисто человеческой доброты для этого недостаточно!
Необходимо, регулярно очищая себя исповедью, соединять-

ся с Самим Господом в установленном им церковном таинстве При-
чащения. И Он, как Бог, подает силы для исполнения и тех Его за-
поведей, которые поначалу нам кажутся неисполнимыми для нас. 
Но, конечно и сам человек должен делать все, на максимуме своих возможно-
стей. 

Не можешь пока любить, — ПРИНУЖДАЙ себя поступать так, как будто уже лю-
бишь: отвечай добром на зло. Добром, которое пока не идет от всего сердца, но 
все равно ценно для Бога, т.к. совершается во имя Его заповеди.

Протоиерей
Владимир Воскресенский

•ÂÎÏÐÎÑ ÑÂßÙÅÍÍÈÊÓ

О вечном
Что такое любовь
Ты спросишь меня: «Что такое любовь?»
Тебе я отвечу, мой друг, не тая:
Любовь — это слезы, страданье и боль, 
И смерть постоянная ветхого «Я». 
Она не похожа на сладкий рассказ 
О милых прогулках вдвоем при луне, 
О манящих взглядах загадочных глаз, 
И розовых замках в чудесной стране.
Как мало в любви обольстительных слов,
И роз без колючек, и гладких дорог…
Любовь — это стержень, основа основ, 
Любовь — это вечный спасающий Бог! 
Любовь — это крест, где распят был Христос, 
За мир, погибающий в собственном зле. 
Любовь — это вечный ответ на вопрос: 
«Зачем мы живем на греховной земле?» 
Любовь — это смелость быть другом врагу, 
Любовь — это мужество взять и простить, 
Когда всё в тебе говорит: «Не могу!» 
И дальше идти, продолжая любить.
Любить — это ночью к больному вставать, 
Всем сердцем своим ободряя его,
Любить — это людям себя отдавать 
И не ожидать для себя ничего. 
Любовь не купить миллионом монет,
Бесценна она, как Спасителя боль... 
Мой друг, получив на вопрос свой ответ, 
Скажи, ты готов на такую любовь?

Автор неизвестен

* * *
Господи, помилуй, Господи, прости. 
Помоги мне, Боже, крест свой донести. 
Ты прошел с любовью Свой тернистый путь, 
Ты нес Крест безмолвно, надрывая грудь. 
И, за нас распятый, много Ты терпел,
 За врагов молился, за врагов скорбел.
 Я же слаб душою, телом также слаб,
 И страстей греховных я преступный раб. 
Я — великий грешник на земном пути,
 Я ропщу, я плачусь... Господи, прости!
 Помоги мне, Боже! Дай мне крепость сил,
 Чтоб свои я страсти в сердце погасил... 
Помоги мне, Боже! Щедрою рукой 
Ниспошли терпенье, радость и покой. 
Грешник я великий на земном пути...
 Господи, помилуй, Господи, прости! 

О. Николай Гурьянов

Почему я 
не хожу 

в церковь
Один священник, который 
устал слушать отговорки по 
поводу того, почему люди не 
ходят в церковь, сказал сле-
дующее: «А если бы у меня 
было десять аналогичных 
причин, по которым я не умы-
ваюсь:
 .Потому, что меня заставляли 
умываться в детстве. .Те, кто умывается — лицеме-
ры, думают, что они чище дру-
гих..Не могу решить, какое мыло 
лучше..Когда-то я умывался, но по-
том мне надоело. .Я умываюсь только по боль-
шим праздникам — на Рожде-
ство и на Пасху..Никто из моих друзей не умы-
вается. .Начну умываться, когда стану 
старым и грязным. .У меня нет времени на умы-
вание. .Зимой вода слишком холод-
ная, а летом слишком теплая. .Не хочу, чтобы на мне зараба-
тывали производители мыла».

Речь пойдет о семейном счастье. Потому что другого 
просто не бывает. Ну не может быть человек счастлив в 
одиночку.  И если ты не монах, то не построив своей соб-
ственной, крепкой и любящей семьи ты навсегда оста-
нешься несчастным, несостоявшимся человеком, каких 
бы карьерно-финансовых  высот ты не достиг в жизни.  

У семейного счастья есть одна важная отличительная 
черта — незаметность. Современный человек, услышав 
эти слова, очень удивится. Он спросит: — Как же так? 
Разве счастье — это не пышность чувств, не великолеп-
ная влюблённость, не фонтан эмоций? А я отвечу: — Нет, 
не в этом счастье человека. Такой образ нам усиленно 
создаёт массовая культура, сильно пропитанная «голли-
вудским духом». Такое «счастье» всегда эгоистично, оно 
направлено на самого человека. В таком случае человек 
переживает все эмоции через себя самого, через своё 
«я». Вот поэтому мы так часто слышим слова в роде: «ты 
мне нужен, мне без тебя плохо», или наоборот «я от тебя 

устала, ты меня утомляешь». Поэтому так популярны все-
возможные слащавые песенки о подобных чувствах или 
фильмы, воспевающие те же поверхностные отношения. 
На таких отношениях не построишь крепкой, а главное, 
долговечной семьи. 

Настоящая семья, всё-таки, это не романтика, хотя и 
она может иметь место в небольших количествах. Это не 
бесконечные поцелуи и не невероятная влюблённость. 
Настоящая семья — это умение жертвовать ради того, с 
кем идешь рядом по длинной дороге жизни. Это умение 
изо дня в день нести терпеливо свой жизненный крест, 
выполняя свои семейные обязанности, которые не зна-
ют будничных или праздничных дней. Потому что в любой 
момент нужно уметь проявить терпение, заботу, молча 
выслушать или, наоборот, вовремя что-то сказать, без 
давления посредством мнимого авторитета или жизнен-
ного опыта. 

Протоиерей Дмитрий Безумнов

Что такое счастье?
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Àпостола Иуды Иаковлева, брата 
Господня(ок.80);  свт.Иова, патриарха Мо-
сковского и всея России(1607). Собор пре-
подобных отцов Псково-Печерских.

Îбретение мощей прп.Максима Грека(1996).

Âладимирской иконы Божией Матери. Собор 
Владимирских святых.

Ðождество честного славного Пророка, 
Предтечи и Крестителя Господня Иоанна.

Áлгвв.кнн.Петра(в иночестве Давида) и 
Февронии(в иночестве Евфросинии), Му-
ромских чудотворцев (1228).

Òихвинской иконы Божией Матери.

Îбретение мощей прп.Амвросия Оптинского 
(1998).

Ïреподобных Сергия и Германа, Валаамских 
чудотворцев (ок.1353). Иконы Божией Мате-
ри «Троеручица» (VIII век).

Ñлавных и всехвальных первоверховных апо-
столов Петра и Павла (67).

Ñобор славных и всехвальных 12-ти апосто-
лов: Петра, Андрея, брата его, Иакова Зе-
ведеева, Иоанна, брата его, Филиппа, Вар-
фоломея, Фомы, Матфея, Иакова Алфеева, 
Иуды Иаковля, или Фаддея, Симона Зилота 
и Матфия.

Áессребреников Космы и Дамиана (284).

Ïоложение честной ризы Пресвятой Богоро-
дицы во Влахерне (V век).

Ïеренесение мощей свт.Филиппа, митропо-
лита Московского, чудотворца (1652).

Ïрп.Андрея Рублева, иконописца (XV);  стра-
стотерпцев царя Николая II, царицы Алек-
сандры, царевича Алексия, великих княжен 
Ольги, Татианы, Марии и Анастасии (1918).

Ïреподобного Сергия Радонежского. Иконы 
Божией Матери «Экономисса».

Ñобор Радонежских святых.

Êазанской иконы Божией Матери.

Ïоложение честной ризы Господа нашего 
Иисуса Христа в Москве (1625). Преподоб-
ного Антония Киево-Печерского, начальника 
всех русских монахов (1073).

Ðавноап.Ольги, вел.княгини Российской, во 
Святом Крещении Елены (969).

Èконы Божией Матери «Троеручица» (VIII).

Ñобор Архангела Гавриила.

Ðавноап. вел. кн. Владимира, во Святом 
Крещении Василия (1015). Собор Киевских 
святых. 

Ïамять святых отцов шести Вселенских Со-
боров.
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Божественная литургия в будние дни в 8.00; 
в воскресенье в 6.30 — ранняя литургия, в 9.00 — 
поздняя литургия, по воскресеньям в 15.00 акафист 
перед мощами вмч.Георгия Победоносца.
По окончании литургии — молебен: в среду Иконе 
Божией Матери «Неупиваемая Чаша»; в четверг — 
свт.Николаю; в пятницу — водосвятный.
Вечерние богослужения в 17.00.
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9 июля в нашем храме прошла 
акция «Не убий!» в защиту не-
рожденных младенцев, приу-
роченная ко Дню семьи, любви 
и верности. Дети — это плоды 
любви, и убийство собствен-
ных детей во чреве — самое 
тяжкое преступление против 
собственной семьи, любви, а 
значит и против Бога, который 
есть Любовь. Не устоит семья, 
в которой убивают любовь, 
убивая собственных детей. А 
оставленные в живых дети и 
внуки будут нести все бремя 
ответственности за родитель-
ский грех… Если только мы 
не покаемся в содеянном, не 
ощутим весь ужас и абсурд 
такого «планирования» своей 
семьи и своей жизни… У Бога 
для каждого человека — свой 
план, своя миссия — творить 
добро. Беда современных лю-
дей в том, что понятия добра и 
зла перепутаны, и порой  до-
брому, но невоцерковленному 
человеку сложно бывает разо-
браться, что есть добро, и, на-
пример, хорошо ли «обделять» 
уже рожденных детей, «плодя 
нищету». На сложные вопро-
сы отвечает сегодня монахиня 
Надежда.

Сколь лукавы нынешние поко-
ления! Как изощрен их жестокий 
ум, когда лютость свою стали вы-
давать за доброту, когда крова-
вую казнь над беззащитным мла-
денцем в материнской утробе 
оправдывают жизненно важны-
ми причинами. Необходимость 
аборта отстаивается порой так 
горячо, и так здравы иной раз 
кажутся аргументы в пользу пре-
рывания беременности, что и 
возразить-то нечего. Но думает-
ся это только теми, кто не даёт 
себе труда поразмыслить трез-
во. Поговорим об аргументах, ко-
торыми чаще всего оправдывают 
себя палачи собственных детей 
или их близкие, или врачи, уча-
ствующие в убийствах. 

Чаще всего можно услышать: 
«Зачем плодить нищету? Хва-
тит одного (двоих). На этого бы 
хватило средств вырастить». По 
этой «гуманной» логике полу-
чается, что детей рожать могут 
позволить себе только богатые 
люди. Но первое: Господь может 
устроить так, что состоятельный 
в один день потеряет своё богат-
ство. Что же тогда делать с деть-
ми, которых он позволил себе 
произвести на свет? Выходит — 
поубивать? По представленной 
логике — так. Второе: в нашей 
стране по всей её огромной тер-
ритории расселяются мусульма-
не. Из Средней Азии, с Кавказа 
едут к нам люди вместе со сво-
ими многочисленными чадами. 
Живут они среди нас, в одних 
с нами экономических услови-
ях — и никто у них не умирает с 

голоду, не видно нагих и босых 
ни зимой, ни летом. Третье: уби-
ваем детей своих во множестве, 
но разве кто-нибудь стал бога-
че или счастливее после этого? 
Хоть одна семья? Четвертое: ни-
когда Бог не даёт не по силам. 

Ещё один распространенный 
«гуманный» довод: «Медицин-
ские исследования показали, 
что плод имеет тяжелую пато-
логию. Зачем его рожать, что-
бы затем всю жизнь мучиться с 
инвалидом и самого инвалида 
обречь на неполноценную чело-
веческую жизнь? А если и вовсе 
его состояние несовместимо с 
жизнью, и он всё равно умрет: 
зачем его мучительно вынаши-
вать?»  Подумайте о своих уже 
рожденных здоровых и красивых 
детях. Вы убьёте своё любимое 
чадо, если оно станет инвали-
дом в случае аварии на дороге, 
стихийного бедствия или пре-
ступления против него? Нет, 
все средства употребите, чтобы 
сохранить ему жизнь. Так в чём 
разница: во чреве ли он или уже 
родился и жил? А если ребенка 
Господь всё же заберёт, то че-
ловеческое дитя, творение Бо-
жие, достойно того, чтобы его 
успели окрестить и похоронить 
по-людски, а затем поминали 
бы в своих молитвах, а не за-
копали, как падаль. Есть сотни 
примеров, когда увечные или 
нежизнеспособные дети, по ми-
лости Божией, вырастали гени-
ями. Так торопились окрестить 
сразу по рождении крошечного 
Ваню Сергиева, которому те-
перь в каждом православном 
храме есть икона, потому что 
этот мальчик — святой Иоанн 
Кронштадтский. А безрукому и 
безногому живописцу Григорию 
Журавлеву было по силам рас-
писывать храмы, и ему заказы-
вал полотна Император Николай 
II. Спарта исчезла с лица земли, 
как государство, а её жители — 

как нация. А ведь они вели от-
бор: здоровых младенцев остав-
ляли, а слабых сбрасывали со 
скалы. Им казалось, это гуманно 
по отношению к нации. Господь 
не потерпел. В конце концов, 
бывают и врачебные ошибки. 
Роди, посмотри, какой он. Под-
нимется рука убить? Так почему 
поднимается, не глядя?

Ещё довод: «А что если жен-
щина забеременела в результате 
совершенного над ней насилия, 
и ребёнок будет нежеланным?» 
Для верующего не существует 
термина: нежеланный ребенок. 
Это всегда дар Божий. И чем 
же он виноват в ситуации, когда 
его готовы казнить с особой же-
стокостью, отрывая ноги и руки, 
раздавливая голову? Взрослые 
совершили преступление, поче-
му он-то должен ответить своей 
жизнью? А вот ещё «гуманнее»: 
«Что, если забеременела де-
вочка, подросток? Ведь у неё 
может оказаться испорченной 
вся жизнь! Подумайте сами, «до-
брые» люди, на какой путь мы 
толкаем ребенка, освобождая от 
ответственности за дитя, кото-
рым Господь останавливал блуд. 
Несовершеннолетняя девочка, 
не имеющая возможности всту-
пить в брак по закону, не забудет 
свой опыт и станет повторять его 
снова и снова. Ведь она уверена 
теперь, что и в другой раз оста-
нется свободной. Что касается 
порчи жизни, то надо ли в кото-
рый раз повторять, как опасен 
аборт, особенно первый? Мало 
ли таких деток впоследствии ле-
чатся от бесплодия? 

Есть ещё один аргумент, ка-
жется, неопровержимый: «Плод 
угрожает жизни матери, её здо-
ровье не позволяет ей рожать.»  
Врачи могут ошибаться. Нако-
нец, что людям невозможно сде-
лать, то Господу возможно. Ни 
одна усердная молитва не оста-
ется без ответа — это факт. 

Жесткий разговор 
с гуманными людьми
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Мы — за жизнь!




